







**TERCER ANIVERSARIO  
EL SEÑOR**

## Don Arturo Pérez García

Doctor en Medicina, Médico de la Beneficencia Municipal,  
que falleció el 28 de Febrero de 1910

**R. I. P.**

Su viuda, doña Nieves Rodríguez Pardo; hija Nievecita; su madre, doña María García Pérez; hermanos, sobrinos y demás familia, ruegan á sus amigos asistan á las misas que en sufragio de su alma se dirán hoy en la iglesia parroquial del Sagrario, desde las siete y media de la mañana hasta las doce, siendo la mayor á las diez y media, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

barnas, de don Teodoro Fernández.

«La Risica», número 32.092, y «La Corte», número 32.089, en el término de Ojula de Castro, de don Juan Murison.

«La Indiscreta», número 32.093, en Ojula de Castro, de don Juan Murison.

«Mi Leopoldo», número 32.084; «La Revoltosa», número 32.083 y «Mi Jorge», número 32.066, del término de Ojula de Castro, de don Luis Ronco Barragán.

«Los tres niños», número 32.040, en término de Cuevas, de don Juan Sánchez Fernández.

«Perseverancia», número 32.183, en Lubrin, de don Adolfo Viciaria.

«Demasia á hierros y uvas», número 31.863, comprendida en los terrenos de Canjáyar y Ohanes de don Manuel Abad Pérez.

«Demasia á Herranza», número 31.864, del mismo término é igual propiedad.

«Demasia á Reina Victoria», número 31.669, en Rioja, de la compañía «The Alquife».

### El último robo.

Desde que el Juez de Instrucción, señor Espinosa, conoce en el robo que en la noche del lunes se llevó á cabo, en la casa donde habita en la Avenida de Vilches don José Mensales Mota, no cesa de practicar diligencias en averiguación de los autores del hecho.

Ayer tarde se dirigió el señor Espinosa á la casa robada, acompañado de la guardia civil, donde fueron conducidos, para interrogarlos varios individuos sospechosos.

Una de las diligencias practicadas, fué la de examinar los dedos de dichos sujetos sacando de ellos la dactiloscopia, operación que llevó á cabo con gran conocimiento, el vigilante de la prisión preventiva de esta capital, don Benito Gordo, encargado del gabinete antropométrico.

Hecho el estudio de los dedos de dichos individuos y comparado con las señales que han aparecido en el espejo de un armario, quedó comprobado no ser de ninguno de ellos, por cuya razón fueron puestos en libertad.

Practicado un minucioso reconocimiento, por los dueños de la casa, en todos los muebles y enseres, resulta que á más de las prendas y alhajas reseñadas por nosotros en nuestra información de anteayer, los ladrones también se llevaron, en la huida, una cade seda, tres pares de botas, un dedal de plata y una navaja, dejando abandonada una cartera que se hallaba entre la ropa del estante, la cual contenía 250 pesetas en billetes del Banco.

Un dato que acredita la tranquilidad de los ladrones y el convencimiento que poseían de que estaban garantidos durante la practica del robo, es, que en la cama han aparecido señales de haber estado sentados dos ladrones, y que en esta posición se comieron tranquilamente tres naranjas que poseía la dueña de la casa.

Los restos de las naranjas aparecieron en las proximidades de la cama.

**PIDAN SIEMPRE**

# MATIER

De venta en cafés, cervecerías, ultramarinos etc.

---

## Precios baratísimos

### LA ALEMANA, Reina 5

Una cama de haya curvada con somiers, para una persona. . . . . **31 ptas.**

Una cama de haya curvada con somiers, frailer. . . . . **35 ptas.**

Una cama de haya curvada con somiers, de matrimonio. . . . . **45 ptas.**

Asombrosos precios en calzado, garantizando su calidad.

Sillas de haya desde pesetas 2'75 una

**Precio fijo**

ó el empleo que se propusiera darle el famoso sacristán, á esos artículos.

Lo más de extraño es, que ese sacristán, llamado Diego López del Castillo, haya dejado sin camisa al prójimo, cuando en la mañana siguiente de la noche del robo, lo vieron las vecinas del pueblo, ayudando á misa y dándose golpes de pecho.

¡Valiente sacristán, y qué aprovechadito salió el pobre!

Por más, que bastante tiene ese pájaro negro con haber caído en manos de la justicia.

¡Cualquiera diría! ¡quién pensará!

có, Ibáñez, Ors, Molina, Herro, Gomis y López Torres y los señores Verdes Montenegro, Sensano y Vives.

Estos señores han subido al Gobierno civil, siendo recibidos por el secretario señor Mora Florin, exponiéndole su protesta como queda dicho y entregándole además una protesta escrita por los mismos motivos apuntados.

Desde el balcón del Gobierno civil, el señor Rico dirigió la palabra á los manifestantes, disolviéndose la manifestación ordenadamente.

El partido lerrouxista presenta en estas elecciones catorce candidatos por toda Cataluña.

La candidatura republicano-socialista de Madrid, está compuesta de dos socialistas y dos republicanos.

Nuestros correligionarios de Málaga presentan cuatro candidatos. El señor Sol y Ortega dirigirá en persona estas elecciones.

También los lerrouxistas de Madrid presentan una candidatura, formada por tres correligionarios que lucharán por el distrito Universidad-Hospicio y otro por el distrito Launa-Chamberí.

Los republicanos unidos de Valencia presentan seis candidatos.

recuerdo como algo molesto que alguna vez, ocupó un puesto preferente en sus afecciones.

El alcalde ha estimado que la pretensión del Sur, es contraria á Almería y ha denegado el permiso para que pueda circular el tren por las calles de Jaúl y Pescadores, que sólo puede tolerarse á cambio de favores recíprocos.

Tenemos en Almería un comercio capaz de recibir bien á los forasteros; tenemos un mercado que ofrece productos del país de mejores condiciones de calidad que otros españoles, y por último, en Almería se sostiene la industria de carruajes de alquiler, que no puede sentir envidia á ninguna de otras provincias.

Si nos visitan, lo menos que pueden hacer esos apreciables turistas es pasear nuestras calles. Con esto ganaremos bien poco los de la ciudad, pero ellos tampoco pierden nada.

Con que lo dicho, don Braulio, nos ha parecido bien su determinación.

## Sucesos

### Anciana herida

En el Hospital provincial ingresó ayer tarde Lucía Ferrer López de 60 años de edad, sufriendo una fuerte contusión y una luxación del hueso de la cadera.

Dicha lesión se la produjo, al caer contra el cantil de la acera de la rambla de Alfareros en ocasión en que desde dicho sitio se dirigía á las cuevas de Daimovich, donde habita.

### Pedrada

Otra vez ha causado efectos desagradables el juego de los niños á la pedrea.

Ayer tarde varios de ellos se hallaban dedicados al sport de arrojar piedras, sin respecto á las gentes y sin prever las consecuencias; y como si no ocurre al comienzo, pasa al final, uno de ellos llamado Luis Plaza Morales recibió una pedrada en la ceja que le produjo una herida de dos centímetros.

Dicha lesión le fué curada en la casa de socorr.

### Caida

En la calle de Granada dió ayer una caída, el niño de tres años Andrés González García, originándose una herida de dos centímetros en la región nasal.

Trasladado á la casa de socorro municipal fué debidamente asistido.

### El Doctor Muñoz.

En atento B. L. M. nos participa el hábil doctor don Ramón Muñoz García, tan conocido en nuestra capital donde tantos clientes cuenta, haber instalado su gabinete en la calle de Fuencarral, de Madrid, número 39, principal.

## MINERIA

### Apoderado

Don Francisco Pintado Carran, como de Ojula de Castro, presentó ayer un escrito en el negociado de minas del gobierno civil, acompañando copia del poder extendido á su favor, para que represente á la «Sociedad de Hierros de Ojula».

### Carta de pago

Don José Manuel Requena ha presentado en el gobierno civil una carta de pago, correspondiente al depósito hecho para el registro número 32.634 del término de Oria.

### Demarcación

Don Juan Egea Moratalla, presenta dos escritos interesando se proceda á la demarcación de los registros mineros de su propiedad, números 32.253 y 32.390, del término de Laujar.

### Depósitos

Don Leovigildo Capulino Hurtado ha presentado en el negociado de minas del gobierno civil, tres cartas de pago, correspondientes á los depósitos hechos para los registros números 32.635, 32.636 y 32.637 del término de Abruena.

### Títulos de propiedad

El director general de minas ha devuelto al gobernador civil después de aprobados, los títulos de propiedad de minas, expedidos á favor de los siguientes señores:

«Joaquín Costas», número 32.298, en Serón, de don Pedro Fornis Valdesperas.

«Los Gatos», número 32.280, en Bacares, de don Francisco Santaolalla Iñigo.

«La Regla», número 32.280, en Bacares, de la compañía «The Bacares».

«La Aragonesa», número 32.251, en Serón, de don Pedro Fornis Valdesperas.

«La Zaragozana», número 32.250 y «La Pilarica», número 32.559, del mismo término y de la propiedad del mismo señor.

«El Dorado», número 32.241, del término de Bacares, de la «Sociedad The Bacares».

«El General», número 32.354, en Macael, de don Juan B. Delgado Belmonte.

«San José», número 32.208, en los términos de Pechina y Ta-

## Vida republicana

Nuestro colega *El Popular* de Alicante, dá cuenta de la manifestación celebrada en aquella ciudad por el partido republicano, para protestar de los chanchullos llevados á efecto por los monárquicos en la antevotación, en esta forma:

«Como estaba anunciado, á las tres de la tarde de ayer tuvo lugar en esta capital la manifestación organizada por los republicanos, para protestar de los supuestos atropellos é ilegalidades cometidas por los monárquicos en la antevotación verificada el jueves y de la proclamación de candidatos en la mañana de ayer.

La manifestación se formó en el parque de Canalejas, figurando en ella al partir, unas setecientas personas, que han ido aumentando á medida que la manifestación recorría las calles de Canalejas, Reina Victoria, Sagasta, Castaños, Chapí, Bailén, Constitución, Bilbao y San Fernando, alcanzando los manifestantes á unos tres mil aproximadamente.

A la cabeza de la manifestación figuraban los concejales Ri-

## Bien hecho

La Dirección de la Compañía del Sur de España, solicitó del señor gobernador autorización para que se dejara circular un tren hasta el Malecón, para recoger á los turistas franceses que desembarcarán en nuestro puerto el día 18.

No sabemos qué triste privilegio tiene la Compañía del Sur, para disponer las cosas que se refieren á sus intereses, en pugna abierta con los nuestros.

La Compañía ha debido ser la primera, en ponerse de acuerdo con las autoridades, para que esos excursionistas que de seguro no conocen á nuestra ciudad y que la creen mucho peor de lo que es en realidad, pasaran unas cuantas horas agradables en ella, ya que el centro de la población es bastante presentable y nuestra temperatura no la gozarán en ninguna parte que visiten.

Pero la Compañía vá á su negocio y no se contenta con arreglar su asunto para favorecerse á sí sola, sino que pretende también hacerlo á costa de la ciudad, y eso ya no puede ser, porque los almerienses tenemos experiencia de la vida y nos hemos convencido que la Dirección del Sur de España, no nos ha mirado más que como objetivo para hacer buenos negocios.

Aquel amor que decía don Ivo experimentaba por nuestra tierra, se conoce que se extinguió en su corazón, quedando nuestro

## El Doctor Muñoz.

En atento B. L. M. nos participa el hábil doctor don Ramón Muñoz García, tan conocido en nuestra capital donde tantos clientes cuenta, haber instalado su gabinete en la calle de Fuencarral, de Madrid, número 39, principal.

## "Sur de España"

**OBISPO ORBERÁ, 4-ALMERIA**


Todo viajero que quiera visitar esta casa encontrará **uso prontitud y economía en los precios.**

## Puntales para parras

Puntales rollizos gruesos de cinco varas  
Puntales rollizos gruesos de tres varas  
Puntales rollizos medianos de tres varas  
Puntales sostenes gruesos de tres varas  
Puntales sostenes medianos de tres varas  
Puntales sostenes delgados de tres varas  
Alfargas de cuatro y media varas  
Tubos de hierro del largo que se desee  
Para más detalles

**ALFREDO RODRIGUEZ, Gerona 5**

## Los mejores chocolates



De venta en los establecimientos de ultramarinos y confiterías

## CEMENTOS DE LA

### Sociedad J. & A. Pavin

de Lafarge de Marsella

La cal eminentemente hidráulica y el cemento portland de Lafarge y del Tiel es lo mejor que se conoce en el mundo.  
Producción diaria, 3.000 toneladas.  
Único depositario y agente exclusivo en Almería y su provincia

**Alfredo Rodriguez**  
Calle de Gerona, número 5

## URGENTÍSIMO!

El agente matriculado en reclamaciones contra los ferrocarriles don Miguel García Gómez ha trasladado su despacho á la calle de Alvarez de Castro, número 7, bajo, izquierda.—Teléfono número 81.

**Pedro Bonilla**  
PRACTICANTE  
DEL HOSPITAL PROVINCIAL  
Calle de Flora, núm. 5  
ALMERIA

## Viaje extraordinario al Brasil y la Argentina

El grandioso y rapidísimo trasatlántico de la **Compañía Austro Americana**

# Kaiser Frauz Joseph I.

Buque de recentísima construcción, á doble hélice, telegrafía sin hilos, 18 millas de marcha y 18.000 toneladas de desplazamiento, saldrá del puerto de Almería á las 12 del día 11 de Marzo de 1913 para

### Buenos Aires

donde llegará á las ocho de la mañana del 24 de Marzo, después de haber hecho las escalas de Las Palmas (Canarias) y Rio Janeiro, admitiendo solamente pasajeros en primera de lujo, primera ordinaria, segunda económica, tercera preferencia y tercera ordinaria.

**COMIDA Á LA ESPAÑOLA PARA EL PASAJE DE TERCERA**

NOTA.—El despacho del buque se cerrará el día anterior al de la salida y se ruega á los señores viajeros soliciten las plazas con tiempo, enviando los documentos necesarios, por ser mucha la demanda de billetes para este magnífico trasatlántico.

Para más informes: **M. BERJON.—Boulevard del Principe 59.—ALMERIA.**